
新北市政府高灘地工程管理處 會勘紀錄 

壹、 會勘事由：淡水河五股蘆洲沿岸水環境整體改善計畫(第二期) 

            -開工前地方說明會 

貳、 時間：112年 1月 11日（星期三）上午 9時 30分 

參、 地點：新北市八里區 3工區現場 

肆、 主持人：陳科長樺蓁 

伍、 出席單位及人員：(如後附簽到簿)                  紀錄：黃乙玲 

陸、 各單位出席意見： 

       (一)社團法人中華民國荒野保護協會 

1. 希望以後能在說明會前先提供應該讓參與者先知道的訊息，

本會是需要很多夥伴共同討論提供意見，若能事先能有足夠

的資訊，會議或會勘時才能有較好的建議。 

2. 建議在發出會勘或會議紀錄之後，主動通知參與會勘或會議

的單位，之前提供的建議後續規劃為如何，才不會讓參與的

單位不確定工程是否會依照建議的方式進行，只能等到開工

後到現場才知道建議是否有被採納。 

3. 八里左岸林蔭樹海漫步道景觀工程 

(1). 希望完工後硬鋪面的面積不會增加，綠地空間能夠擴大， 

裸露的土壤，建議不要噴灑草籽，讓其自然長出植物。 

(2). 雖然工程區域是在既有人工鋪面上進行，但要進行機具施

作時，週邊的植物的樹冠是否可能被完整保留，或是需要

先移除，希望在開工前能有較清楚的規範及說明，而非等

到樹枝被撞斷，或是被工人自行修剪，遭人陳情才來做後

續賠償，已無濟於事，也失去「林蔭樹海漫步道」的意

象。 

(3). 生態檢核盤點出來的保全對象，應確實做好保全規劃。 

(4). 現場既有的溪流、溝渠，不在本次的工程範圍，但還是需

多加留意是否受到工程影響，尤其是當遇到螃蟹的大量活

動的期間，需要有避開敏感區域的施工規劃。 

(5). 紅樹林移除時，如有發現互花米草的存在，需一併進行移

除，但需要確實移除，避免幫助互花米草擴散；建議應有

後續的維護計畫，不然水筆仔很快就會再長回來。 



(6). 工程有規劃與環境教育有關的部份，應該跟米倉國小的老

師們多進行溝通討論，盡量確保完工後的規劃適合進行教

學。 

4. 米倉打石地景公園及周邊自行車道環境改善工程 

(1). 工程的區域主要是在既有的人工鋪面位置，但週邊有些特

殊的植物，要做週邊環境整理時，還請先確定是否有需保

全的對象，像是這裡有發現欖李(如圖 1)，雖然它不該是北

部會出現的樹種，但經長期觀察，沒有擴張的疑慮，建議

保留下來作為環境教育用。 

(2). 既有的溪流及溝渠，已知是大量螃蟹活動的重要區域，應

該減少干擾，在整理環境時，需要特別注意。 

(3). 溝渠出口有淤積的狀況(如圖 2)，經詢問水利專家後，建議

若沒有需要，就讓它保持現況，不需要進行疏通。 

(4). 水筆仔的擴張性強，整個淡水河段的水筆仔的數量仍相當

多，建議能在工程區域內盡量多移除一些水筆仔，減緩水

筆仔擴散的速度；建議應有後續的維護計畫，不然水筆仔

很快就會再長回來。 

(5). 紅樹林移除時，如有發現互花米草的存在，需一併進行移

除，但需要確實移除，避免反而幫助互花米草擴散。 

(6). 建議硬鋪面過多，建議重新做動線規劃，希望完工後硬鋪

面的面積不會增加，綠地空間能夠擴大，裸露的土壤，建

議不要噴灑草籽，讓其自然長出植物。 

       (二)新北市八里區米倉里里長 

1. 建議八里左岸林蔭樹海漫步道景觀工程沿線靠市區側尋覓空

地提供設置 YouBike 點位。 

2. 希望紫竹宮前樹下的既有石頭能清除，並增加座椅。 

       (三)新北市市立米倉國民小學 

學校平時有在現地安排環境教育活動，希望林蔭樹海漫步道景觀工

程確定進場時能先通知校方。 

柒、 會議結論： 

   請廠商生態檢核確實落實執行，各單位意見納入施工考量。 

捌、 散會：是日 12時 30分 ~以下空白~ 

 

 



附件：112年 1月 11日淡水河五股蘆洲沿岸水環境整體改善計畫(第二期) 

            -開工前地方說明會會勘照片 

 

圖 1.米倉打石地景公園及周邊自行車道環境改善工程之欖李 

 

圖 2.米倉打石地景公園及周邊自行車道環境改善工程建議不須疏通之溝渠 

 



 

圖 3.當日會勘照片 

 

圖 4. 當日會勘照片 

 



 

 

 



 


